

**PREMIOS CÁMARA MINERA DE CHILE**

21

**LA INDUSTRIA RECONOCE LOS AVANCES EN INNOVACIÓN Y SEGURIDAD**

**Establecer objetivos claros para mantener bajos índices de accidentabilidad y la importancia de identificar desafíos del sector y oportunidades de negocio capaces de responder a estos, son algunas de las lecciones que dejaron los premios entregados, por primera vez, por la Cámara Minera de Chile.**

POR M. PACULL Y A. CAMPILLAY

**E**n el marco de su quinto aniversario, la Cámara Minera de Chile instauró durante su cena anual -realizada en diciembre pasado- un reconocimiento a las empresas socias y externas del gremio que destacaron por sus buenas prácticas y comportamiento en innovación y seguridad minera.

Se trata de dos áreas clave para el trabajo de un sector que hoy

vive un proceso de digitalización para mejorar su productividad, donde un 32% de las empresas está innovando -de acuerdo con datos del Ministerio de Economía- y que, al mismo tiempo, tiene la meta de continuar reduciendo su tasa de accidentabilidad, que en septiembre pasado llegó a un 1,02%, levemente inferior al 1,19% del mismo mes del año 2023, según datos de la Suseso.

En esta primera entrega, las empresas Ingepro Chile y Lithium Sciences obtuvieron el reconocimiento en innovación, mientras que Transportes Bello, Geovita, Puffer, Quant, Sodexo y Syncore lo hicieron en seguridad.

Esta última categoría considera que establecer objetivos claros en esta materia no es solo un deber de las empresas mandantes, sino

→ CONTINÚA PÁG. 22



## IA en minería: qué se espera para este año

Diversas empresas dentro del rubro ya se han sumergido en el mundo de las nuevas herramientas digitales para sus operaciones. Un ejemplo es Sodexo. El gerente general de HSEQ de la compañía, Arturo Cares, comenta que la incorporación de la IA ha impactado en la eficiencia operacional, además de contribuir con la seguridad de sus trabajadores, clientes y usuarios. La implementación de esa herramienta ayuda a mejorar procesos, aumentar la eficiencia y reducir errores, lo que lleva a una mayor productividad, dicen en Transportes Bello. Pese a sus beneficios, aseveran que las personas seguirán siendo esenciales, por lo que la IA complementará su trabajo en lugar de reemplazarlo, y proyectan un impacto positivo en la industria minera para este año. Para el vicepresidente de Puffer Latinoamérica y gerente general de la firma en Chile, Diego Hernández, la IA facilitará la automatización de tareas complejas, minimizará riesgos y optimizará el uso de recursos en minería. "Su implementación promete transformar la gestión de proyectos y generar nuevas oportunidades para avanzar en sostenibilidad y productividad", enfatiza.

también de los proveedores, que tienen la misión de utilizar todos sus recursos disponibles para evitar accidentes, explican desde el gremio.

En esa línea, el gerente HSEQ de Sodexo Chile, Arturo Cares, destaca que "velar por la salud y seguridad de todos nuestros colaboradores, clientes y usuarios debe ser uno de los pilares de nuestro día a día". Establecer una cultura basada en el compromiso personal con la seguridad e identificar el vínculo entre seguridad y calidad de vida ha sido el foco de la compañía desde 2023, añade.

"La seguridad es un requisito

esencial en la industria minera", resalta la firma Transportes Bello, para la que este reconocimiento tiene un "valor trascendental", pues se trata de un sector clave para su cartera de clientes y uno de los pilares esenciales de la empresa. El premio, dice la empresa, les permite validar sus procesos y los motiva a seguir optimizando sus operaciones y sistemas de seguridad.

"Los resultados nos enseñan que una cultura organizacional enfocada en la mejora continua y la participación de los colaboradores es clave para lograr entornos laborales seguros", complementa el vicepresidente

de Puffer Latinoamérica y gerente general de la firma en Chile, Diego Hernández, quien también suma la importancia de herramientas preventivas innovadoras y técnicas como la ontología del lenguaje para transformar conductas.

### Innovar en la industria

"Destacar la contribución a la creación de valor, competitividad y sustentabilidad de la industria minera nacional, a través de la innovación y desarrollo de nuevas tecnologías, procesos y prácticas" fue, según el director de la

Cámara Minera de Chile, Carlos Delgado, el objetivo de entregar un premio a la innovación en el rubro minero.

En ese camino, agrega, es clave identificar un desafío o problema específico para generar oportunidades de negocio y documentar la evaluación efectuada entre el cliente y el proveedor. También advierte que la necesidad de un cliente "no garantiza el financiamiento íntegro del desarrollo de la innovación", ni tampoco resuelve necesariamente un problema de mercado.